

Nº del Dr. D. Fernando de Hermosa y de Santiago, Presbítero, Prelado Domestico de su Santidad, su Camarero secreto, Missionero Apostólico de Propaganda Fide, Canonigo de la Santa Iglesia Catedral de Coria, Comendador de Carlos III., Caballero de San Juan de Jerusalen, del Santo Sepulcro de Orto, de Isabel la Católica, del Mérito Naval Militar, de Beneficencia, Examinador suer. Simodal de este y otros Obispador y Archobispados, Miembro de varias Sociedades Economicas y Cientificas, etc. etc. etc.

Por las presentes y en virtud de Delegacion y Autoridad Apostolica, que nos fue conferida por la benignidad de N. S. mo Padre y Señor Pio, Papa IX., mi Señor, concedemos la Bendicion Pontifical a una Cruz de madera con su Crucifijo de lo mismo propiedad de D.ª Guadalupe Salgado, v.ª de Coín aplicando a dicha Cruz y Crucifijo todas las Indulgencias q.ª se remiende Bendicion corresponden y una especial Penancia para la hora de la muerte teniendo a la vista esta la era. Imagen y pronunciando con la boca o el corazon el Dulcissimo Nombre de Jesús. A quod dicha Señora — y cuantas personas le acompañen, puedan en mismo gozar las otorgadas por los Sumos Pontifices a los fieles que visitan personalmente los Santos Lugares de Jerusalen practicando para ello ante el repetido Crucifijo el devoto ejercicio del Via Crucis, rogando por la necesidad de la Santa Iglesia Romana, pudiendo aplicar todas y cada una de estas Indulgencias por los difuntos.

Dadas e selladas con Nuestras Armas en Coín a 8. de Enero de 1875.

Valgan a perpetuidad en favor de los que sucesivamente posean este Crucifijo por lo que toca a las Indulgencias, del Via Crucis.

F.º // Dr. D. Fernando de Hermosa y de Santiago
Canon Prelado eccl.º
delig.º Ap.º

Reg. lib. cor. fol.º 2.

Don Fernando de Hermosa y Santiago

nació el 27 de octubre de 1831 y falleció en Coín el 3 de mayo de 1897. Elevado a las más altas dignidades eclesiásticas, fue una de las personalidades más eminentes de la cultura coineña del XIX.

Gracias a su talento, generosidad, visión de futuro y paciente labor, nos transmitió un valiosísimo legado en su obra manuscrita 'Apuntes para escribir una Historia de la Villa de Coín', al reunir en ella una colección de documentos concernientes a nuestro histórico pasado, imprescindibles para el mejor estudio y conocimiento de esta tierra y sus gentes.

Su abundante obra impresa en el Madrid decimonónico, fue de tal relevancia en el panorama intelectual de su tiempo, que aún hoy se conservan ejemplares originales en los fondos de las grandes bibliotecas del mundo.

Esta Bula original, fechada en Coín el 8 de enero de 1875, y manuscrita por nuestro ilustre paisano, es el mejor retrato que conocemos de monseñor Hermosa. Encabeza con su bella caligrafía los cargos, méritos y distinciones hasta la fecha, con firma y rúbrica de puño y letra, y el detalle curioso y novedoso de la impronta personal de su sello lacrado.

Este documento, procedente del Archivo Histórico de nuestra fundación, fue cedido, el Día del Libro de 2008, a la Biblioteca Municipal de Coín para su exhibición permanente en sala, queriendo así contribuir al acercamiento de sus visitantes a la figura y obra de quien, en recuerdo y homenaje, le da nombre.